
Житель 46-го комплекса 

69-летний Ильдус Саетгараев 

не любит долго находиться в 

квартире. С марта по ноябрь 

он проводит на даче, а зимой 

ежедневно совершает пешие 

и лыжные прогулки по парку 

«Прибрежный», который 

является излюбленным 

местом отдыха для многих 

челнинцев. Уникальный 

уголок природы формиро-

вался на глазах 

первостроителя города. Он, 

как специалист лесного 

хозяйства, огорчается, 

наблюдая, как редеет 

лесопосадка. Своими 

размышлениями Ильдус 

Махмутович поделился с 

корреспондентом 

«Челнинских известий» во 

время экскурсии по зеленому 
массиву. 

Надо заниматься 

восстановлением 

леса 

—Скорее всего, этот парк 

был посажен вручную в на-

чале 60-х годов. Я приехал в 

город в 1974-м, сосны были 

еще молоденькие, - 

вспоминает челнинец, 

начиная нашу прогулку по 

парку от профилактория. 

Практически на каждом 

шагу по пути к карьеру  за 44-м 

комплексом Ильдус 

Махмутович останавливается 

и показывает на больные 

сосны. 

- Вот, видите, кора желтая, 

сосна уже больная, она 

высохнет. А эта на следующий 

год будет такая же. А эту 

сосну короеды донимают, - 

говорит челнинец. - Больные 

деревья надо вовремя 

убирать. Горзеленхоз, 

которому передали на 

содержание парк, мусор с 

дорог убирает, сухостой 

зимой вырубает, спасибо им 

за это, конечно. Но лес 

становится все реже и реже, в 

парке образовалось очень 

много прогалин. Понятно, что 

Горзеленхоз - это не-

профильное предприятие, 

поэтому не в силах оздоро-

вить лес, он не занимается 

лесовосстановительными 

работами, хотя таковые очень 

нужны. Требуется подсадка 

новых деревьев. А пока нужно 

хотя бы сохранить здоровым 

подлесок, который растет 

самосевом. Идешь, и сердце 

болит от жалости к природе. 

Еще 40 лет пройдет, и лес 

можно потерять совсем, а его 

нужно сохранить для будущих 

поколений. 

Наш спутник обратил 

внимание, как парк зарастает 

малоценными породами 

деревьев, засоряясь, 

например, кленом амери-

канским. 

- Тут были редкие породы 

деревьев, например, ива 

дымчатая. Теперь ее трудно 

найти. Точно так же, как и 

более распространенные 

растения - черемуху, рябину, 

ракитник, - считает Ильдус 

Саетгараев и предлагает для 

сохранения парка нанять 

лесника и привлекать школы. 

А конкретно - разбить парк на 

участки, каждый из которых 

закрепить за учебными 

заведениями, чтобы ребята 

ухаживали за лесом, под-

держивали чистоту. 

- Там, где я вырос, со-

сновых лесов не было. Но 

были лиственные. И помню, 

как нас, школьников, 

привлекали к их сохранению, 

- рассказывает челнинец. 

И еще, по его мнению, у 

леса должен быть хозяин - 

лесник. 

- В Челны приглашают 

молодых врачей, выплачи-

вают им гранты в 600 тысяч 

рублей на покупку квартиры. 

Почему бы, таким образом, не 

заманить к нам специалиста 

лесного хозяйства, чтобы 

сохранить наш парк, - 

предлагает Ильдус 

Махмутович. 

Следует выделить 

места под пикники с 

шашлыками 

Парк «Прибрежный» се-

годня является излюбленным 

местом отдыха челнинцев. 

- С утра в нем начинается 

движение, он притягивает 

молодежь и стариков, 

больных и здоровых людей. 

Многие приходят, чтобы 

отключиться от проблем, 

улучшить физическое 

самочувствие, — продолжил 

по ходу прогулки 

высказывать свои мысли 

Ильдус Саетгараев. 

Как подтверждение его 

слов, пока мы шли по 

тропинкам, нам постоянно 

встречались бодрые пенси-

онеры со скандинавскими 

палками. Молодые люди 

занимались на тренажерах, 

которые установили на 

площадке недалеко от озера 

уже много лет назад. 

- Посмотрите, в каком 

состоянии снаряды, - обратил 

внимание наш собеседник. - 

Те, что посложнее, еще 

работают, на них меньше 

занимаются. А самые 

востребованные 

развалились, весь комплект 

надо менять. Активные 

любители-спортсмены сами 

поддерживают порядок на 

спортплощадке. Есть ска-

меечки, когда-то энтузиасты 

сделали в этом месте 

красивый деревянный мо-

стик. Но, похоже, народный 

энтузиазм закончился. Мо-

стик разрушен, а площадка 

выглядит неприглядно. В 

парке предприниматель 

веревочный городок орга-

низовал для занятий экс-

тремальными видами спорта. 

Дело нужное, было бы 

неплохо, если бы он вло-

жился и в благоустройство 

территории, - считает ак-

тивный пенсионер. 

Еще одна его мысль по 

благоустройству парка - 

организовать места для 

жарки шашлыка, выделить 

отдельные площадки, ос-

настить их средствами по-

жаротушения, водой, кон-

тейнерами для мусора. 

- Челнинцы любят вы-

лазки на природу с шаш-

лыками, нужно помочь им 

реализовать эти потребно-

сти без ущерба для природы. 

Такая организация и 

внимание со стороны вла-

стей будут воспитывать в 

горожанах бережное отно-

шение к парку, - считает 

Ильдус Саетгараев. 

Соседство Дворца 

торжеств и парка 

нужно использовать 

- Я могу своим детям 

показать, например, дере-

вья, которые мы сажали с 

женой в парке Победы, - 

приводит пример 

первостроитель и признает, 

что помогать в решении этих 

вопросов должны специа-

листы. Прощаясь с нашим 

корреспондентом, Ильдус 

Саетгараев заметил: 

- Не думайте, что я ищу 

только недостатки в жизни 

нашего города. Я очень 

люблю Челны, они 

красивые, благоустроенные. 

Всегда хвалюсь своим 

знакомым, что живу рядом с 

лесом, с рекой Кама. Просто 

считаю, что всегда есть поле 

деятельности для того, что-

бы сделать наш город еще 

лучше. 
Лариса КУРЕНЩИКОВА 
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